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今年4月，李柱銘、陳方安生訪問美國，和美國副總
統拜登「巧遇」，就「佔中」計劃進行磋商，李柱銘
直接要求美國恢復國會的「香港小組」，重新恢復
1992年訂立的「香港政策法」，以後每年都要審查中
國在香港落實基本法的情況和香港的人權狀況。若
情況不合美意，美國應揮動經濟制裁的「大棒」，破
壞香港經濟發展。這是明顯的政治勒索和威脅。如果
真的這樣做，等同今後由美國人來裁決中國有沒有落
實基本法，基本法怎樣解釋也由美國決定，如果不合
乎美國的心意，沒有把美國代理人當選行政長官的計
劃付諸實現，中國就沒有執行基本法，就會受到美國
的制裁。這是放肆歪曲基本法，粗暴干涉香港事務。

語無倫次想開歷史倒車
如今，彭定康好像要組織八國聯軍一樣，為美國助

拳，猖狂攻擊中國，為美國獻計，公開提出：「各國
不應怕中國而棄撐港民主」，「西方國家指這樣做會
危及經濟發展的講法荒謬」。他說：「中國15年內出

口美國數字升了1600%，到底誰需要誰？」彭定康的
意思，美國只要制裁中國的出口商品，中國就會投
降，向美國屈服。彭定康的說法利令智昏，胡說八
道，語無倫次，完全不知道什麼叫做政治現實。如果
用經濟制裁中國，就能迫使中國領導人在主權問題上
讓步，那麼，戴卓爾夫人根本就不必和中國簽署《中
英聯合聲明》，彭定康更加不必在1997年6月30日午
夜12時，垂頭喪氣，雨水和淚水混在一起，摺起了英
國旗，收皮歸國，把香港交還給中國政府。
彭定康當年的政改方案被中國政府否決，遭到徹底

失敗，為什麼他會接受這種失敗局面？為什麼彭定康
不提出制裁中國，扭轉敗局？原因只有一個，中國已
經不是滿清朝代的中國，英國已經不可能再發動一次
針對中國的鴉片戰爭，就連能發動一次針對中國的貿
易戰也不可能。英國要保護英資財團在香港的利益，
只能向中國妥協。所以，才會簽署《中英聯合聲
明》，把香港交回中國。彭定康當時作為卸任保守黨
主席，有能力直通英國「天廷」，獻出制裁中國之大

計，為什麼當時不發一言，灰溜溜地回祖家？如今中
國國力較之1984年簽署《中英聯合聲明》時增大了幾
十倍，遠遠把英國拋在後面，英國還渴望中國的投資
振興經濟。彭定康仍然想開歷史倒車，回到八國聯軍
的時候，是不是活在夢中？

干涉香港政改居心叵測
不久前，亞太經合會議期間，美國總統奧巴馬和中
國主席習近平討論兩國關係，奧巴馬不是公開表示，
美國沒有支持和煽動「佔中」，更沒有提出類似彭定
康所講述的廢話，要用經濟威脅中國。為什麼如此，
同樣也是美國沒有足夠的能力這樣做，更不要說，現
在美國共和黨控制國會，奧巴馬已成「跛腳鴨」，國
內問題都自顧不暇。更何況，在中東問題、烏克蘭問
題、伊朗問題、朝鮮問題、伊斯蘭國問題，美國到處
受到掣肘，奧巴馬怎麼可能再開一個火頭，因為香港
政改而與中國進行貿易戰？彭定康不妨去問一問首相
卡梅倫，為什麼英國現在要爭和中國合作，為什麼
要放寬中國遊客的簽證？
彭定康早已是個過氣政客，不用負任何責任，難得

美國人邀請他做場戲，當然裝作義憤填膺的樣子，為
香港的民主發聲，好為自己和美國在國際上樹下好名
聲，也欺騙拉攏一些不明真相的港人。英國人、彭定
康有給過香港真民主嗎？英國人管治香港一百五十多
年有答應香港人有普選嗎？為什麼走了之後，反倒對
香港的普選、民主越來越關心呢？彭定康、美國人有
何居心，全世界都看得很明白。

在中國沒有加入世貿之前，美國每年批准中國一次
最惠國待遇。那時候，李柱銘頻頻跑到美國國會去，
扮演的角色，說話的腔調，完全和現在的彭定康一
樣。結果怎麼樣，還不是放了空炮？現在彭定康墮落
了，只能作為美國的小夥計，取代李柱銘的角色而
已，說明他可利用的價值所剩無幾，已經淪落到如小
丑一般的地位。美國人利用國會對中國進行政治訛
詐，30年前已經司空見慣，美國的套路怎麼樣，中國
政府早已熟悉。美國國會再演出多幾場恐嚇戲，中國
都鎮靜自如，談笑用兵。

高天問

彭定康叫囂制裁中國如同說夢話
美國國會正在密鑼緊鼓炮製「美國—香港政策法」，企圖利用這個法案審查香港的政制發

展，阻礙中國發展。美國國會特別把「末代總督」彭定康叫出來，讓他扮演打手的角色，惡

意攻擊中國政府不讓香港有民主，彭定康聲嘶力竭地叫囂，要求美國考慮經濟制裁中國，充

分暴露美英外部勢力露骨干涉中國內政，配合香港反對派以「佔中」搞亂香港，威脅中國，

彭定康是過氣政客，美國人政治訛詐中國的把戲陳舊不堪，中國崛起勢不可擋，彭定康和美

國再怎麼落力表演，根本毫無意義，中國鎮靜自如，談笑自若，穩步向前。

法治受到衝擊是香港難以承受之
痛。「佔中」人士長達50幾天佔領金
鐘、銅鑼灣和旺角3個重要商業區，
癱瘓了主要交通道路，無視法庭禁制
令，毫無撤離的意願。「佔中」行動
已經遠遠超出爭取「民主」的意義，
久拖不清更隨時會引發動亂的危險。
11月18日，「佔中暴徒」衝擊立法會
大樓，更說明「佔中」已逐步走向暴
亂邊緣。特區政府必須依法採取強而
有力的拘捕行動，嚴懲不法之徒。人
心所向法理所在，香港法治不容侵
犯，警方要捍衛維持法治精神，清場行動勢在必行。
維護法治是每位香港公民應盡的責任，法治受損將會造成香
港難以承受的後果。有史可鑑，「佔中」人士破壞法治的行徑
如果是發生在歐美國家，當局早就武力清場了。然而，部分支
持「佔中」的議員及法律界人士，竟然還公開教唆佔領人士當
禁制令如透明，置之不理，令禁制令如一紙空文，引發社會的
極大反彈。現時，政府除了盡快清場以外已別無其他的選擇，
不論是從維護法治、保護市民人身財產安全、恢復正常社會秩
序出發，還是從順應主流民意考慮，政府都需要認真考慮採取
有效清場行動，彰顯法治精神，維護警隊的形象和士氣。法治
是香港賴以生存的基石，絕對不容侵犯。
相對於經濟和民生所遭受的損失，「佔中」對香港法治所造
成的衝擊為禍更深。十八屆四中全會通過《中共中央關於全面
推進依法治國若干重大問題的決定》， 為我們描繪了「法治中
國」的藍圖 。 希望 「佔中」人士要通過理性務實的方式表達
訴求，共同尋找雙方都可接受的平衡點，在「一國兩制」的前
提下， 繼續推動國家改革開放向前發展，推動香港繼續前進。
「滬港通」的開通，表明中央對香港的方針政策不會因為違
法「佔中」而改變，顯示了中央對香港的關心、支持和包容。
政府必須依法處理「佔中」，盡快恢復穩定的社會秩序，避免
讓「佔中」消耗社會太多的精力，讓市民有充分的時間討論如
何落實普選。
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平日在路上碰見洪君，他總會停下來問我一些有關香港政情的
看法。這天他老遠一看見我，便加快腳步趨前來劈頭便說：
「你有無留意到有人將榮譽博士頭銜退回給大學的新聞？」
我回答道：「這麼不尋常的新聞，怎會走眼？電視新聞還當作
頭條來報道呢！」
「你有甚麼看法？」洪君追問起來。
「當事者指稱不想領情，是因為眼見嶺南大學有馬時亨在接受
博士榮銜致詞時，台下有學生破口大罵，不讓馬說下去。馬還以
顏色，指學生口要民主卻不懂得尊重他人的發言權。學生就是不
理，繼續鬧下去，還有一位學生早有準備，張開黃色雨傘，走到
台前向馬大搖大擺，一副不敬的樣子。」
洪君連聲插嘴道：「我也在電視上看到這情景。」
我續道：「頒發榮譽博士的儀式是很莊嚴的事，大學是主人，

讓尊貴的客人受辱，情何以堪？！叫人看了怎不膽寒？也難怪這
熱心敎育之士害怕也會受到同樣對待，因此寧願將博士頭銜退回
去，不敢要。」
洪君續追問道：「這樣下去，誰還敢要這挨罵的東西，恐怕會
影響社會人士向大學捐獻呢？！」
「影響是肯定有的，只是大小的問題。」我說。
「小問題，我想得到，比如有人開始不熱心捐錢給獎學金。
大問題我就想不到了。你且道來。」洪君顯得一副凝重的神
色。
我道：「大學教育是追求真善美的人格修養，頒發最高學位的

榮銜，是向學界展示得獎者已修成至真至善至美的人格境界。要
塑造這種高尚的人格認同，必須先要將大學打造成一個完美的環
境，人在其中才能求善求真。這個完美境界得之不易，『百年樹
人』還遠遠不夠，可是失去卻可在反手之間。」
洪先生聞言，忽打岔道：「你讓我想起澳洲大堡礁珊瑚死亡的
事，原本那裡是世界難得一見的珊瑚世界，五顏六色、千嬌百媚
的大小魚群悠閒游逸於多姿多彩的珊瑚間，構成了一幅極美麗的
圖畫。可是……」洪先生嘆息道：「海裡突然出現大批刺星魚，
牠們別的東西不吃，只吃珊瑚，而且繁殖快，不過三兩年間，這
個美麗的珊瑚世界被吃光，變成了海底沙漠。」
我問道：「你的意思是有所指？」
洪君道：「正是。這批持黃傘搞事的學生，就好像刺星魚，
把美好的校園斷送了，把大學變成文明沙漠，把自己前途也斷送
了，就好比刺星魚再也吃不到珊瑚，是在搞自我毀滅。」
我道：「你說得很對，大學的環境是要凝聚各方正能量，共同
打造至真至善至美，一旦出現醜行惡行偽行，便會像刺星魚那樣
自毀前程了！」
洪君聞罷，搖頭嘆氣而去。
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中日兩國日前達成四
個原則共識，促成兩國
首腦會晤。但其後日本

政府認為，四項原則涉及的尖閣諸島，即釣魚
島並不存在主權問題。這暴露安倍是一個沒有
誠信的政客，不會因為四個共識，放棄參拜靖
國神社、和中國共同開發釣魚島，而是想借中
國之力「過招」，來度過安倍政府目前面臨的
困境。安倍再上台後，推出的「安倍經濟學」
被證明毫無效果；因為跟隨西方國家制裁俄羅
斯而使「回歸北方四島」成為絕望；和北京關
係鬧僵後，日本產品在中國的市場急劇萎縮，
企業苦不堪言，商界不滿激增；增加消費稅不
僅達不到預期效果，反引發民眾向安倍投不信
任票，使民意支持度創下新低。
為了渡過難關，安倍在北京APEC會議上極

力討好俄羅斯總統普京，並冒得罪華盛頓的危
險向普京表白，前段時間對俄羅斯的制裁是出
於美國的壓力而無奈作出的行動，凸顯安倍的
醜惡面目。為了緩和日本企業、民眾因喪失中
國市場對安倍政府的不滿，安倍確實「動了腦
筋」，老老實實地向習近平承諾一定會落實
「四點共識」。然而安倍剛剛離開北京，日本
外相岸田文雄就厚顏無恥地對記者說，「日本
政府在釣魚島問題上關於『不存在領土問題』
的立場沒有變化」。顯示安倍政府毫無誠信的
嘴臉。

喪失市場日商極度不滿
日本是一個資源嚴重缺少的國家，靠進口能
源、礦產等各類物質才能生存。幾百年來，日
本一直對包括中國在內的亞洲國家資源虎視眈
眈，並悍然發動第二次世界大戰。二戰失敗
後，絕了日本侵略他國的美夢，東京政府開始
戰略轉移，一是走和平發展道路，二是鼓勵科
技人員不斷努力，在汽車、電器等方面大力創
新，生產了大批受到各國人民喜愛的商品，日
本更因此實現了飛躍，成為世界第二大經濟
體。
2012年9月11日日本將釣魚島「國有化」
後，中日關係陷入了對立緊張之中，中日關係
降至冰點。去年12月26日，安倍公開以首相
身份參拜靖國神社，令中日關係猶如雪上加
霜。
中國中斷了部級高層往來，叫停許多民間交

流活動，兩國關係從釣魚島海域擴大到政治、
軍事和商務領域。據統計，今年1月至9月，
中國往日本旅遊人數較去年同期大幅減少，大
中華地區日本產品銷售量急跌超過五成，兩國
國民好感度下挫到不足兩成，日本對中國軍機
的干擾超過500次。中國人拒絕購買日本產
品，使日本企業面臨了毀滅性災難和打擊，日
本商界、企業界表現出因為喪失中國市場而對
東京政府的極度不滿。

共識來之不易豈可輕易言無
在亞太經濟合作組織會議期間，中日實現

了首腦會談，中間貫穿了許多中日友好人士的
努力。中國人民對外友好協會會長李小林，花
了兩年精心打造了一台反映中日友好的「破
冰」舞劇《朱鹮》，受到日本民眾的好評，並
於10月7日晚在東京公演，讓安倍與夫人大開
眼界，其間李小林與安倍還進行了希望改善中
日關係的交談。日本原首相福田康夫為了顧全
大局，利用日本國家安全保障局長谷內和中國
國務委員楊潔篪交情，多次訪華投石問路。谷
內10月中旬再次秘密訪華，並圍繞歷史認識
和釣魚島問題，和楊潔篪開始擬定四點原則共
識。
面臨日本民眾、企業、商界的巨大壓力，安
倍多次對記者說「為了啟動首腦之間的對話，
我們一直在不懈作出默默的努力」。11月6
日，谷內再次訪華，當日晚上與中國外交部官
員繼續磋商，推進了四點原則共識的制定。經
過多輪的舌戰，直至次日凌晨2點才達成了最
終共識，從而在亞太經濟合作組織期間實現了
中日首腦會談。完全可以說，中日兩國的四點
共識來之不易，豈可說一句「不具有約束力，
不帶國際承諾」就泰然處之。事件凸顯日本政
客不負責任的言行，也提醒國人對安倍要有冷
靜的分析。

安倍是一個沒有誠信的政客

楊莉珊 北京市政協常委

美報告以失實指控干預港事須受譴責

美國會報告聲稱中國全國人大常委會就
香港政改問題所作的決定，違背香港基本
法及中英聯合聲明的承諾，這完全違背事
實。事實是，支持香港發展民主是中國政
府的一貫立場，否則全國人大就不會把在
中英聯合聲明中根本沒有提及的「普選」
概念寫入基本法，更不會在人大常委會
2007年底的決定中明確普選時間表。今年
8．31人大常委會決定為特首普選確定原
則、指明方向。只要香港的普選進程嚴格
按照基本法和全國人大常委會的有關決定
辦事，意味香港回歸之後20年即可普選
行政長官。

香港的民主發展步伐較美英更快
香港的民主發展步伐，在世界歷史上是

快速的。英國從1688年「光榮革命」算
起，直到1948年才實現普選權，歷經260
年之久；美國從1776年宣布獨立算起，直
到1965年才實現普選權，歷經189年之
久；法國從1789年推翻舊王朝算起，直到
1946年才實現普選權，也歷經157年之
久。美國會政客應該溫習一下西方的民主
發展史，否則對香港回歸後民主發展的指
控，完全是信口雌黃，胡說八道。
美國會報告又稱香港警方在示威者暴力

衝擊期間施放催淚彈是「暴力行為」，這
更加令人貽笑大方。美國警察對付示威

者，動輒拳打腳踢、警棍相加，對示威者
強力噴水器、橡膠子彈、催淚彈齊發也是
家常便飯。美國2011年9月發生「佔領華
爾街」示威行動，紐約數百名全副武裝的
防暴警察及鏟車強制清場，警方暴打部分
不願離開的示威者，約200人被捕，至少
有6名記者與示威者一同被鎖上手銬帶上
警方的巴士。
英國警方對付示威者的手段也相當堅

決。2011年8月，英國爆發30年來最嚴重
的騷亂，首相卡梅倫13日要求警方全力對
街頭違法犯罪採取「零容忍」政策，強調
即使是輕微犯罪也將受到起訴。在一周時
間裡，英格蘭地區共有2,250多人因涉嫌參
與騷亂等違法行為而被捕。英國當時的民
意調查更顯示，絕大多數被調查者都對警
察表示同情，並支持警方在鎮壓騷亂中使
用催淚彈、電擊槍和橡膠子彈等武器，甚
至有三分一的受訪者支持警方使用實彈。
在11月12日「習奧會」後舉行的記者會
上，習近平主席強調依法維持香港的治
安，不僅在香港，在全世界各地都是應有
之義。己所不欲勿施於人，美國國會沒有
理由暗中出錢出力策動非法暴力「佔
中」，卻反對香港警方依法維持香港的治
安。

美干預香港事務違反國際法

美國國會美中
經濟與安全審
議委員會建議
重新制定「美
國—香港政策
法」，這企圖
開歷史倒車。
1992 年美國國
會 通 過 「 美
國－香港政策
法」，美國政
府需要在1997年後的十年，每年就香港
的高度自治狀況進行監督和評估，報告
由國務院向國會提交，主要負責撰寫的
自然是美國駐港官員。2007年後，美國
悄悄停下了相關工作。今年4月4日，反
對派政客陳方安生和李柱銘赴美「告洋
狀」，美國媒體報道指美國國會接受李
柱銘建議，計劃重啟「美國—香港政策
法」。美國國會政客與香港反對派政客
內外勾結，陳方安生和李柱銘引狼入
室，美國國會政客乘機開歷史倒車，建
議重新制定「美國—香港政策法」，這
是赤裸裸干預香港事務的劣行。
美國國會政客露骨干預香港事務，違

背《聯合國憲章》和國際法尊重國家主
權和不干涉別國內政的原則。特區政制
及內地事務局發表聲明，批評美報告內
容偏頗，就香港政制發展議題作出失實
和誤導的指控，特區政府表示遺憾。而
對該委員會建議應重新制定「美國—香
港政策法」，特區政府強烈反對，指出
「外國政府和國會不應以任何形式干預
香港的內部事務」。對美國國會政客的
行為，中國外交部發言人洪磊嚴正指
出，香港的政制、民主發展是香港的內
部事務，是中國的內政，任何外國政
府、機構和人員都不得干涉。

美國國會的美中經濟與安全審議委員會11月20日發表年報，聲稱中

國全國人大常委會就香港政改問題所作的決定，違背香港基本法及中英

聯合聲明的承諾，又稱香港警方在示威者暴力衝擊期間施放催淚彈是

「暴力行為」。美報告公然以失實指控干預港事應受譴責。香港的政

制、民主發展是香港的內部事務，是中國的內政，任何外國政府、機構

和人員無權干涉。香港民主發展迅速，美國政客的指控，完全是信口雌

黃，胡說八道。
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■「末代港督」彭定康夥同美國，干涉香港政改，惹
起港人反感。


